
Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

VII COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE SPORTIVE E GIOVANILI

Sport, Manifestazioni Sportive, Impianti Sportivi, Politiche Giovanili, Progetto Giovani, Volontariato e Servizio Civile 

Seduta del 08 novembre 2023
Verbale n. 7 della VII Commissione

 
L'anno 2023, il giorno 08 del mese di novembre alle ore 17.30, regolarmente convocata con lettera d'invito 
protocollo Comune di Padova n.° 0496124 del 02.11.2023 a firma del Presidente della VII Commissione 
Consiliare Paolo Roberto Sacerdoti, si è riunita  presso la sede di Palazzo Moroni nella Sala Consiglio la 
Commissione Consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale, la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
SACERDOTI Paolo Roberto Presidente P PEGHIN Francesco Mario* Capogruppo AG
COPPO Caterina V.Presidente P MOSCO Eleonora Capogruppo P
MENEGHINI Davide V.Presidente P BIANZALE Manuel Capogruppo A
BERNO Gianni Capogruppo P MONETA Roberto Carlo Capogruppo A
TARZIA Luigi Capogruppo P ANDREELLA Elvira detta Etta Componente P
NALIN Marta Capogruppo AG BEAN Pietro Componente P
FORESTA Antonio Capogruppo A CACCIAVILLANI Bruno Componente P
CAVATTON MATTEO Capogruppo P DE LAZZARI Franca Componente A

*Il Capogruppo Peghin delega il Vice Presidente Meneghini

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale:
• l’Assessora alle Politiche Educative e Scolastiche, Coesione Sociale, Volontariato e Servizio Civile, 

Edilizia Scolastica Cristina Piva;
• il Capo Settore Gabinetto del Sindaco D.ssa Fiorita Luciano; 

Sono presenti i Consiglieri Federica Bruni e Nereo Tiso e l’uditrice della VII Commissione Adriana Martini.

E’ presente il Dr. Carmelo Lo Bello, Presidente della Consulta del Volontariato di Padova.

Segretari presenti: Paolo Sattin.

Segretario verbalizzante: Paolo Sattin

Alle ore 17.37 il  Presidente della VII  Commissione Paolo Roberto Sacerdoti,  constatata la presenza del  
numero legale, dichiara aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione del seguente ordine del giorno:

1. Esame della proposta di Delibera di Giunta n.° 535 del 24.10.2023 avente ad oggetto: “Approvazione 
Regolamento Comunale di Volontariato Individuale”;

2. Varie ed eventuali.

Presidente 
Sacerdoti

Saluta  e  ringrazia  i  presenti;  procede  con  l’appello  nominale  dei  componenti  della 
Commissione. 
Introduce il primo punto all’o.d.g “Esame della proposta di Delibera di Giunta n.° 535 del 
24.10.2023 avente ad oggetto:  Approvazione Regolamento Comunale di  Volontariato 
Individuale”.  Spiega  come  il  nuovo  Regolamento  costituisca  sostanzialmente 
un‘estensione a tutti  i  Settori  comunali  di  quanto già in essere per il  Settore Servizi 
Scolastici. Lascia la parola all’Assessora Piva.

Assessora Piva Ringrazia.  Spiega  come  il  nuovo  Regolamento  sia  finalizzato  al  riconoscimento  e 
valorizzazione  del  Volontariato  Individuale,  applicando  quanto  già  approvato  per  il  
Settore  Servizi  Scolastici  nel  marzo  2021  anche  alle  altre  componenti 
dell’organizzazione comunale. Rammenta come il Codice del Terzo Settore auspichi la 
valorizzazione delle diverse forme ed esperienze di volontariato. Fa presente come le 
attività così disciplinate possano andare a sostegno delle strutture comunali tramite una 
procedura assai semplice, richiedendo semplicemente l’iscrizione ad un apposito Albo e 
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la conseguente offerta del proprio supporto alle varie attività promosse dai Settori. A 
titolo esemplificativo, cita il sostegno alle persone anziane, la sorveglianza presso le 
scuole e nidi d’infanzia, l’accompagnamento ai partecipanti all’iniziativa “Piedibus”, la 
prevenzione del disagio sociale, la cura e manutenzione degli spazi verdi. Spiega come 
all’iscrizione all’Albo seguirà il vaglio di un’apposita commissione, da nominarsi a cura 
del  Dirigente del  Settore presso il  quale l’attività sarà poi  svolta;  il  Volontario dovrà 
quindi  sottoscrivere  l’adesione  alle  norme  regolanti  il  suo  rapporto  con  il  Comune, 
mentre al Dirigente del Settore competerà altresì la nomina del referente. Precisa come 
il  proporsi  quale  Volontario  Individuale  non  comporti  minimamente  l’estraneità  ad 
Associazioni già esistenti, essendo possibile svolgere entrambi i ruoli. Rimarca il fatto 
che  la  convenzione  da  stipularsi  tra  Comune  e  Volontario  Individuale  indicherà 
specificamente come l’attività svolta non comporti  il  riconoscimento a quest’ultimo di 
alcun compenso, né a titolo economico né come vantaggio in eventuali graduatorie.
Lascia la parola ad eventuali domande.

Consigliera 
Bruni

Chiede quali siano le differenze rispetto al precedente Regolamento.

Dottoressa 
Luciano

Risponde spiegando come il regolamento precedente fosse concepito esclusivamente 
in funzione del Settore Servizi Scolastici; la nuova disciplina viene invece estesa a tutte 
le  possibili  aree  in  cui  possa  essere  utilmente  inserita  la  figura  del  volontario.  
Rammenta come Padova sia stata Capitale Europea del Volontariato nel 2020 e sia  
quindi  opportuno  il  proseguire  in  attività  finalizzate  alla  valorizzazione  dello  stesso. 
Ricorda altresì come si siano già ricevute proposte rivolte allo svolgimento di attività 
specifiche da parte di soggetti singoli; ricorda inoltre l’esperienza dei volontari di “Anime 
Verdi” nell’ambito delle Politiche Giovanili e fa presente come proprio sulla falsariga di 
tale iniziativa si sia concepita la creazione di un Albo che consentisse tanto l’iscrizione 
del singolo quanto la possibilità per lo stesso di indicare la propria area di interesse o 
inclinazione,  fermo  restando  la  competenza  della  sola  Amministrazione  in  merito 
all’eventuale  suo  utilizzo.  Spiega  come  la  realtà  del  Volontariato  stia  al  momento 
mutando,  con  una  richiesta  di  partecipazione  sempre  più  fluida  e  slegata 
dall’appartenenza ad Associazioni di settore. 

Assessora Piva Precisa  come il  nuovo  Regolamento  possa  proporsi  anche  come uno  strumento  di 
promozione  del  volontariato,  potendo  eventualmente  avvicinare  il  singolo  al  mondo 
dell’associazionismo.

Consigliera 
Mosco 

Entra alle ore 17.47.

Consigliera 
Bruni

Rileva come nel territorio di Padova siano state sviluppate strutture come la Consulta 
del Volontariato; ritiene che la creazione di un Regolamento del Volontariato dovrebbe 
comportare anche l’acquisizione dell’esperienza di tali realtà.

Dottoressa 
Luciano

Risponde facendo presente come il Regolamento in oggetto non sia l’unico strumento 
finalizzato a consentire la partecipazione del cittadino. 

Presidente 
Sacerdoti 

Si unisce nel rimarcare come la nuova disciplina costituisca una valida opportunità di 
avvicinamento alla realtà del volontariato per singoli  che poi  potrebbero scegliere di 
proseguire l’esperienza unendosi ad Associazioni.

Consigliere 
Bean

Esprime il suo apprezzamento per il nuovo strumento, rimarcando l’utilità dello stesso 
nell’attirare  risorse  altrimenti  estranee alla  rete  associativa.  Ravvisa  in  particolare  il 
potenziale  maggior  coinvolgimento  del  mondo giovanile,  auspicando  anche che  sia 
possibile integrare l’esperienza formativa così realizzata nei percorsi curricolari PCTO 
(Percorsi per le Competenze Trasversali e per l’Orientamento).

Presidente 
Sacerdoti

Chiede  se  il  precedente  Regolamento  per  i  Servizi  Scolastici  fosse  limitato  ai  soli 
interventi  esterni  o  fosse  applicabile  anche  agli  studenti  che  intendessero  svolgere 
attività di volontariato.

Assessora Piva Risponde come fosse possibili  molteplici  attività realizzabili  tanto da soggetti  esterni 
quanto da persone già inserite nella realtà della scuola; fa l’esempio di esperienze quali  
allestimenti  di  mostre  e  convegni  o  il  recente  “Festival  del  Gioco”.  Si  unisce  agli 
interventi precedenti nel ribadire come il nuovo Regolamento si ponga come una forma 
di  promozione  del  volontariato,  iniziando  allo  stesso  soggetti  che  potrebbero  poi 
scegliere di consolidare la propria partecipazione aderendo a forme associative.

Consigliera 
Bruni 

In riferimento alla commissione che valuterà le proposte di volontariato, chiede se non 
sia opportuno l’inclusione nella stessa anche della Consulta del Volontariato.

Dottoressa 
Luciano

Risponde facendo presente come le  attività approvate saranno svolte  all’interno dei 
Settori comunali e di conseguenza la valutazione delle proposte di partecipazione sarà 
di competenza dei relativi Capi Settore e Funzionari; il coinvolgimento della Consulta in 
tale  processo  decisionale  rischierebbe  di  appesantirne  eccessivamente  il  percorso. 
Specifica di ritenere più significativo l’incontro dei volontari con la Consulta solo in un 
momento successivo alla loro selezione.

Presidente Prende atto che non ci sono ulteriori richieste di intervento. 
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Sacerdoti Ringrazia tutti i presenti per la partecipazione. 
Alle ore 18.01 dichiara conclusa la seduta di Commissione.

    Il Presidente della VII Commissione
                                                                                            Paolo Roberto Sacerdoti

Il segretario verbalizzante
        Paolo Sattin
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